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باخت�صار

تنصب جهود مؤسسة الكهرباء 
في التقليل من الفاقد في التيار 
يتم بسببه  لا  الكهربائي حتى 
اللجوء الى الانقطاعات وبرمجتها 
من منطقة لأخرى وخاصة عند 
الذروة في فصل الصيف ، لذلك 
المسؤولين  لا تخلو تصريحات 
في مؤسسة الكهرباء من توجيه 
المستهلكين من مختلف الشرائح 
وحثهم على التعاون معها ودعم 
من  الجانب  ه��ذا  في  جهودها 
خلال مكافحة الربط العشوائي  
في  الطاقة  استهلاك  وترشيد 
المنازل ومرافق العمل والمحال 
ال��ت��ج��اري��ة وغ��ي��ره��ا ، فكلما 
حرصنا على ترشيد استهلاكنا 
ذلك  ساعد   ، الكهربائي  للتيار 
ومكن  الفاقد  من  التقليل  في 
المؤسسة من التوجه نحو تحسين 
مواجهة  والعمل على  خدماتها 
أية أعطال طارئة تتعرض لها 
توزيع  التوليد وشبكة  محطات 

التيار الكهربائي.       
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❊ ذمار/14�أكتوبر:
تنطلق يوم السبت القادم بمدينة ذمار المسابقات العلمية والرياضية بين طلاب وطالبات 
مدارس التعليم الأساسي والثانوي بالمديرية ضمن البطولة المدرسية التي ينظمها مكتب 
التربية والتعليم بمديرية ذمار ممثلة بإدارة الأنشطة المدرسية خلال الفترة من 23 /2/ 
2008م وحتى 25 /2/ 2008م، وتشتمل البطولة المدرسية المعدة للعام الدراسي الحالي 
2007م2008-م، على إقامة عدد من الأنشطة المدرسية والمسابقات المعدة للموهوبين 
في مجالات كرة القدم- كرة الطائرة- كرة الطاولة- الشطرنج- العاب القوى، إلى جانب 
المسابقات العلمية والثقافية في مجالات القرآن الكريم وعلومه والشعر والقصة والمسرح 
والفنون التشكيلية وفن الإنشاد وغيرها من المجالات التي تم رصد جوائز قيمة للفائزات 

في المدارس المشاركة.
الأخ/ عبدالكريم الحبسي مدير مكتب التربية والتعليم بمديرية ذمار أوضح لـ”14أكتوبر” 
بأن المسابقات الطلابية والتي تقام بدعم ورعاية من الأخ/ محمد أحمد السيقل أمين عام 
المديرية تهدف إلى تعميق الولاء الوطني في نفوس الطلاب والطالبات والتعاون فيما بينهم 
والارتقاء بمستوى التحصيل العلمي لديهم وتحسين مستواهم البدني والرياضي وبما يسهم 

في إبراز أصحاب القدرات والمهارات في مختلف المجالات الإبداعية.
وأشار مدير تربية ذمار إلى أن الفعاليات الطلابية التي سوف تستمر لمدة شهر كامل ستنتج 
لنا معرفة المدارس البطلة في المديرية التي ستشارك في نهائيات البطولة المدرسية لأبطال 

❊ لحج/ عادل محمد قائد:
بلغ عدد القضايا الــواردة إلى نيابة استئناف محافظة لحج العام 
الماضي 751 قضية.. أفاد بذلك الأخ القاضي بدر العارضة رئيس 
نيابة استئناف المحافظة في تصريح لـ 14 أكتوبر، موضحاً أن عدد 
القضايا الجسيمة الواردة إلى الاستئناف 421 و 223 قضية مستأنف 
و 78 قضية استطلاع رأي و 29 قضية فحص وأن نسبة إنجاز هذه 

القضايا 100%.
وأضاف القاضي العارضة أما القضايا الواردة إلى النيابات الابتدائية 
فقد بلغت خلال العام المنصرم 2258 قضية منها 469 قضية جسيمة 
و 1606 غير جسيمة و 58 قضية مخالفات بالإضافة إلى 66 قضية 
شكاوى و 9 قضايا عارضة كان المتصرف منها 2007 قضاياً بنسبة 

إنجاز 91%.
وعبر رئيس نيابة الاستئناف في محافظة لحج عن ارتياحه لمستوى 
الإنجاز الذي حققته نيابة الاستئناف والنيابات الابتدائية العام الماضي, 
وقال إن هذا يدل على الاهتمام بقضايا المواطنين, مشيداً في نفس 
الوقت بالعلاقة الممتازة بين قيادة السلطة المحلية والنيابة والأجهزة 

الأمنية والمحاكم.

❊ المكلا/ اأ�شرف باجبير:
ناقش الطالب سالم عبود مبارك غانم من كلية التربية المكلا 
جامعة حضرموت للعلوم والتكنولوجيا رسالة الماجستير في 
اللغة العربية الموسومة بـ”الهجاء في شعر حسان بن ثابت قراءة 
أسلوبه” وتكونت لجنة المناقشة من الإخوة الدكتور/ عبدالمطلب 
أجمد جبر رئيساً ومناقشاً خارجياً، والدكتور/ عبدالقادر علي 
باعيسى مناقشاً داخلياً، والدكتور/ أحمد سعيد عبيدون عضواً 

مشرفاً.
وأشادت لجنة المناقشة بالرسالة المقدمة من الباحث في شعر 
الهجاء عند حسان بن ثابت قراءة أسلوبيه والدلالات الشعرية 
والنقد الشعري واستخدامه للأساليب الأدبية للشعر في اللغة 
العربية حيث أقرت لجنة المناقشة منح الطالب درجة الماجستير 

)بامتياز( في القراءة الأسلوبية للشعر.
حضر المناقشة الإخوة الأستاذ الدكتور/ أحمد عمر بامشموس 

رئيس الجامعة وعدد من نوابه وعمداء الكليات.

❊ عمران / طارق الخمي�شي :
أقامت يوم أمس الاثنين جمعية الهدى الخيرية لتعليم القران 
الكريم والعلوم الشرعية بمحافظة عمران حفلًا تكريماً لتخرج 
مائة وأربعة وعشرين حافظا وستة وعشرين حافظة من طلاب 
الجمعية الدفعة الثانية والتي سميت دفعة الفقيد الشيخ عبد الله 

بن حسين الأحمر...
وبدأ  الاحتفال بعد أي من الذكر الحكيم كلمة ترحيبية لامين 
عام الجمعية تلتها وصلة إنشادية وعرض نماذج من  ما الحفاظ 
وكلمات خطابية وقصائد شعرية ..وترعى الجمعية الحلقات الدينية 
والشرعية المستمرة كل عام وأقامت دورات لأكثر من خمسمائة 
وسبعة وثمانين  طالب منهم  مائة وثلاث عشرة انثى بينما  تخرج 
خلال العام الماضي أكثر من ثلاثمائة حافظ  وحافظة »الدفعة 

الأولى« .
هذا وقد حضر الاحتفال الشيخ صادق الأحمر والأخ الشيخ صالح 
زمام المخلوس أمين العام المجلس المحلي بالمحافظة والأخ 
الشيخ هشام الأحمر والأخ الشيخ يحيى الأشول وعدد كبير من 

المشايخ والأعيان والأفراد . 

�سليمان حن�ش

❊ تعليق وت�شوير/ علي الدرب :

مواقف السيارات بجوار الأسواق وفي محطات نقل الركاب يكثر فيها المتسولون بعضهم 
تدفعه حاجته لطلب المساعدة ، والبعض الآخر اتخذها مهنة لجمع المال حتى وان تسبب 

في إزعاج ومضايقة الآخرين. 

د. القربي..
 ســؤال  العلاقــات بيــن اليمــن 
ومجلــس التعــاون الخليجــي، ومــا 
إذا كانــت قضيــة انضمــام اليمــن 
للمجلس تتحرك بشــكل ايجابي أم 
لا، قــال وزير الخارجيــة : الأمور في 
هذا الجانب بدأت في الفترة الأخيرة 
تتحــرك بشــكل ايجابي، وشــهدت 
تغيــراً حقيقيــاً في نظــرة عدد من 
دول مجلــس التعاون نحــو انضمام 
اليمــن إلــى المجلــس، هنــاك الآن 
خطوات متســارعة في دعم التنمية 
في اليمن كما شــاهدتم فــي اللقاء 
الذي تم مؤخراً في صنعاء مع الدول 
المانحة ومــع دول مجلــس التعاون 
وعلــى وجه الخصــوص التي قدمت 
حوالــي 60% مــن الدعم لمشــاريع 

التنمية في اليمن.
هناك هموم أخرى لدينا في إطار 
علاقاتنا مــع دول مجلس، الأول هو 
جذب الاستثمارات الخليجية وتأسيس 
صناعــات خليجيــة في اليمــن، لأن 
اليمــن بعــدد ســكانها ســوق مهم 
لــدول مجلس التعــاون، والثاني هو 
العمالة المتوفرة فــي اليمن، وهذه 
ســتكون إحــدى الوســائل لتحقيق 
نمــو اقتصادي يســهم فــي خطتنا 
نحو إدماج الاقتصادي اليمني بدول 

مجلس التعاون.
وأضاف : الجانــب الآخر هو قضية 
العمالة اليمنية، لأن العمالة اليمنية 
يمكن أن تكــون رافــداً للتنمية في 
اليمن من خــلال التحويــلات، إذا ما 
عملت في مجلس التعــاون، وهناك 
الآن إشــكالية يجــب أن نعتــرف بها 
فــي اليمن، وجــزء منها يقــع علينا، 
والمتمثلة في تأهيل العمالة اليمنية 
حتى نوفر للأسواق الخليجية العمالة 
المؤهلــة والفنيــة التــي يحتاجهــا 

الاقتصاد والصناعات الخليجية.
وهنا يمكن أن نؤكــد على أهمية 
دور دول مجلــس التعاون في تهيئة 
هــذه العمالة اليمنية لأنه بالنســبة 
للبعــد الاســتراتيجي والأمنــي فإن 
العمالــة اليمنيــة هــي الأقــرب إلى 
نسيج مجلس التعاون والى ثقافتها 
وإلى تاريخها، وبالتالي يجب أن يكون 
فيهــا مصلحة مشــتركة لنــا ولهم، 
وهذا ما يدور نقاش جاد حوله، ونحن 
نأمل أن توجد آليات للاســتفادة من 
هذه العمالة من خــلال ما يدور الآن 
من نقاش بين وزارة العمل اليمنية 
ووزراء العمــل فــي دول مجلــس 

التعاون.
ولفت القربي إلى أنه لايعير قضية 
التحفظات أي اهتمام »لأننا نرى أن 
هــذه التحفظــات تــزول عامــاً بعد 
عام، مــا يهمنا الآن أن دول المجلس 
الحريصــة علــى دعم اليمــن وعلى 
انضمام اليمن اكبــر اليوم مما كان 

عليه قبل سنتين مثلًا«.

استمع إلى تقرير..
 بين البرلمان والحكومة لدراســة 
القضايــا محل الاهتمام المشــترك 
وبشكل موضوعي ومنطقي وتقديم 

الحلول اللازمة لها . 
خلصت تلك المناقشات والمداولات 
بإقــرار احالــة التقريــر الــى اللجان 
الدائمة في المجلس لتتولى كل لجنة 
دراســة ما يخصها ومتابعــة التنفيذ 
وذلك في إطار تعزيز الدور الرقابي 
لمجلس النواب وتجســيداً للشراكة 
والمسؤولية الوطنية المشتركة بين 
الســلطتين التشــريعية والتنفيذية 
وبما يخدم المصلحة الوطنية العليا 
للبلاد وينمي من قدراتها الاقتصادية 
والتنموية الشــاملة في ظــل قيادة 
ورعاية فخامة الأخ الرئيس علي عبد 

712 مليون ريال منها مليار و 250 
مليون ريال صادرات اليمن للمملكة 
البحرينية و 462 مليون ريال واردات 

اليمن من البحرين .

600 مليون ريال..
 وعــزل المديريــة وتــم إيصــال 
التيــار لأكثــر مــن )2400( مواطن 
كمشــتركين وفقــا للعقــود التــي 
نظمتها المؤسســة العامة للكهرباء 
وذلــك مــن خــلال تنفيــذ عــدد من 
المشاريع وأهمها المشروع الاسباني 
لكهربــاء العصيمات والتــي تم من 
خلاله توصيل الشــبكة لجميع قرى 
وعزل المديرية والذي نفذته الوحدة 
التنفيذية بالمؤسسة العامة للكهرباء 
إضافة إلى مشروع كهرباء ذو مسلم 
والذي ترتبط عزل وقراها بشــبكة 
المديريــة بتمويــل كهربــاء الريف. 
موضحا بأنه خلال العــام المنصرم 
جرت أعمال تحسين وتعزيز الطاقة 
بشــبكة المديريــة الــذي تتعــرض 
لإهمــال إضافيــة مــن خــلال قيام 
البعض بالربــط العشــوائي بهدف 
اختلاس التيار والتعــدي على المال 
العام والذي  حذرنا من مخاطره على 
حياة الناس وتحت المعالجة من خلال 

محاسبة الخارجين عن القانون.
وأكد بأن  مديرية حوت ســتحظى 
خلال العام الجاري بعدد من المشاريع 
الهادفة إلى تعزيز وتوسيع مشاريع 
الكهربــاء لمجابهــة تزايــد الطلبات 
تماشــياً  للاشــتراك  للمواطنيــن 
مــع التطــور الــذي تشــهده مختلف 
المديريــات مــن خــلال المشــاريع 
ومنهــا  والاســتثمارية  الحكوميــة 
مشــروع التحســين الكامل للمدينة 
وهو قيد الدراسة ونتوقع إقراره في 
الفتــرة القريبة فضلا عن مشــروع 
كهرباء خيار الذي سيجرى العمل فيه 
خلال هذا العام وكذا مشروع كهرباء 
وادعة الذي ســيتم العمــل به خلال 
الأسابيع القادمة والذي بمساهمة من 
ممثل الدائرة الانتخابية للمديرية في 
مجلس النواب الشيخ حسين الأحمر 

وذلك بقرابة) 30( مليون ريال.
وأشــار مدير كهرباء مديرية حوت 
بعمران إلــى أن تكاليــف جميع تلك 
المشاريع تصل لقرابة )600( مليون 
ريال وعبر صحيفة«14أكتوبر« ناشد 
الأخ الشرعي المواطنين في مديريته 
بسرعة تسديد مديونيتهم المتأخرة 
لــدى المؤسســة وكــذا مديونيــة 
العاملــة  الحكوميــة  المؤسســات 
بالمديريــة حتــى تتمكن مؤسســة 
كهرباء حوت مــن الإيفاء بالتزاماتها 
الماليــة لتنفيــذ مختلف المشــاريع 
وأعمال الصيانة مشيرا الى إجمالية 
المديونية قد وصــل الى 20 مليون 
ريــال عند أهالــي المديريــة وثلاثة 

ملايين عند المصالح الحكومية.

مدير هيئة تطوير ..
 أي إصابة أو بــوادر إصابة وأفادوا 
بأنه لاتوجــد أي إصابات في منطقة 
وادي مور، مشيرا إلى أن الهيئة لديها 
فريــق ترصد وبائــي متكامل يقوم 
برصد الأمراض الوبائية سواء كانت 
تلك الحيوانات التي تدخل إلى تهامة 
عبر المناطق الساحلية أو أي إصابات 
أخــرى غير موجــودة في الســهل أو 
غيرها.مؤكــدا أن الاختصاصييــن 
يقومون بأخذ العينات وإرسالها إلى 
مختبر الهيئة أو مختبــر إدارة الثروة 
الحيوانية بصنعــاء من خلال عينات 
دم لحيوانات أو إرسال عينات الطيور 
المشتبه بإصابتها. منوها في ختام 
تصريحــه لـ 14 أكتوبــر عدم وجود 
أي إصابــات بالــدودة الحلزونية في 

تغضــب الفلســطينيين لكنهــا قــد 
تســاعد رئيس الوزراء الإســرائيلي 
على الحفاظ على حكومته الائتلافية 

الهشة في الوقت الراهن. 
وقال نمر حماد المستشار السياسي 
الرفيع لعباس »هذا غير صحيح على 
الإطلاق. قضية القدس هي قضية 
أساسية ولا يمكن تأجيلها. الرئيس 

لم يتفق )مع اولمرت( ان يؤجلها.« 
ويعتــزم عبــاس واولمــرت إجراء 
محادثات فــي القدس اليوم الثلاثاء. 
وتعهــدا باللقــاء كثيــرا لمســاعدة 
المفاوضــات الخاصــة بإقامــة دولة 
فلســطينية على التحــرك قدما بعد 
اســتئنافها في مؤتمر سلام الشرق 
الأوسط الذي رعته الولايات المتحدة 

في نوفمبر. 
وقــال رئيس الوزراء الإســرائيلي 
أمــس الأول الأحــد إن هدفــه هــو 
الوصول في عام 2008 إلى تفاهم 
بشــأن »المبادئ الأساســية« لقيام 
دولــة فلســطينية وليــس الوصول 
إلى اتفاق مكتمل الأركان للسلام.، 
يهــود  لزعمــاء  اولمــرت  وأضــاف 
أمريكيين في القــدس »لا اعرف إن 
كنا سنتمكن من الوصول إلى تفاهم 
مع الفلســطينيين. آمل ان نستطيع 
ذلك. ســنبذل كل ما في وسعنا من 
أجل ذلــك. لكننا لن نبــدأ بالقضية 

الأكثر صعوبة.« 
وأضاف »ســنؤجل تناول موضوع 
القــدس إلــى المرحلة الأخيــرة من 
المفاوضات« مؤكدا ان عباس وافق 
على اقتراحه. ووصف أولمرت القدس 
بأنهــا القضيــة »الأكثــر حساســية 
وتعقيدا« بين القضايــا التي تواجه 

المفاوضين. 
ويطالب الفلســطينيون بالقدس 
الشــرقية العربية عاصمة لدولتهم 
المســتقبلية فــي الضفــة الغربية 

وقطاع غزة. 

الوزير: خطة مواجهة..
 التسرب الرئيسة للزيت التي تسبب 
أضرارا بالغة للبيئة البحرية، وتشكل 
تهديــداً كبيراً على صحة الإنســان، 
وعلى الأحيــاء البحريــة، وكذا على 
السلامة العامة والمنشآت الاقتصادية 
والتجارية، وكافة الخدمات السياحية 
والاجتماعية المقامة على شــواطئ 

اليمن وسواحلها البحرية. 
وقال الوزيــر:« إن خطة الطوارئ 
الوطنيــة لمواجهة التلــوث النفطي 
مــن شــأنها أن تســاهم فــي وضع 
حد للمخاطر الملاحيــة الناجمة عن 
أنشطة استكشــاف وإنتاج وتكرير، 

وتصدير النفط والغاز«. 
وبيّــن وزيــر النقــل أن الخطــة 
تهــدف إلــى إيجــاد نظــام وطنــي 
موحد يضمن الاســتعداد والتصدي 
لحوادث التســرب النفطــي بغرض 
حماية البيئــة البحرية، والســواحل 
اليمنية من التأثيرات الســلبية لذلك 
التلــوث، وانعكاســاته الخطيرة جدا 
على الصحــة والبيئة، بالإضافة إلى 
تخفيــف الأضرار البيئيــة التي تنتج 
عن التلــوث النفطــي، وتحديد آلية 
الاستجابة الفورية لحوادث التلوث. 

وشدد على ضرورة تنسيق الجهود 
بين مختلف الجهات المعنية لإســناد 
خطة وزارة النقل الخاصة بمواجهة 
التلــوث البحــري الــذي ينجــم عــن 

التسربات النفطية. 
وأضاف الوزير:« إنه سيتم اعتماد 
بند مالي سنوي خاص بالخطة ابتداء 
من بداية العام القادم 2009م، في 
وزارة المالية بغــرض ضمان تنفيذ 

الخطة على أرض الواقع«. 
وأكــد وزير النقــل علــى ضرورة 

الله صالح ، رئيس الجمهورية . . 
وقد عبــر رئيس مجلــس الوزراء 
عــن ارتياحه للنقــاش الحيوي الجاد 
والمســؤول بيــن الحكومــة ونواب 
الشــعب ، مشــيراً الــى أن الحكومة 
ســتقدم في ابريل القــادم  تقريرا 
شــاملا الــى المجلس عن نشــاطها 
والأوضاع الاقتصاديــة والاجتماعية 
وتقريراً آخر مفصلًا ســيقدم خلال 
فترة انعقاد المجلس الحالية بشــأن 
المعالجــات لقضايــا العائديــن من 
المتقاعديــن في مؤسســتي الدفاع 
والأمــن وكــذا الذيــن تــم إعادتهم 
الى الخدمــة مــن المنقطعين ممن 
شــملتهم قــرارات فخامــة رئيــس 

الجمهورية .

الفلسطينيون يؤكدون..
الحصار الإسرائيلي. 

وشــدد الرئيس الفلسطيني على 
ثقته بــدور الولايــات المتحــدة في 
التأثير على سياسات إسرائيل قائلا 
إنها الوحيدة القادرة على إيجاد الحل 
قبل نهاية هذا العــام وانتهاء ولاية 
الرئيس الأمريكي جورج بوش الذي 
رعى مؤتمر انابوليس للســلام في 
ولاية ماريلاند أواخر العام الماضي. 
وقال »نحن نأمل ونثق بان الولايات 
المتحدة وحدهــا هي الطرف الوحيد 
القــادر علــى التأثير علــى الموقف 
الإسرائيلي« مضيفا ان سير العملية 
السلمية والمفاوضات بطئ وانه »لا 

يستطيع التحدث عن تقدم.« 
وأضــاف »نقوم باســتمرار بإبلاغ 
الجانــب الأمريكــي بــان مــا تقــوم 
به إســرائيل من إجــراءات أخطرها 
التوسع الاســتيطاني المتواصل في 
القدس وما حولهــا إنما يهود عملية 

السلام ويفقدها مصداقيتها.« 
وحدد بــوش هــدف محاولة جعل 
الجانبيــن يوقعــان علــى »معاهدة 
ســلام« قبل انتهاء ولايته الرئاسية 
في ينايــر كانون الثاني القادم رغم 
انــه لم يوضــح ما الذي قــد ينطوي 

عليه ذلك. 
الفلســطينيون  القــادة  ويبــدي 
إحباطهم المتزايد من أن إســرائيل 
لم تنفــذ بعــد التزاماتها فــي إطار 
خطة خارطة الطريــق لعام 2003 
التــي تدعــو لوقف جميع الأنشــطة 
الاســتيطانية وإزالــة الجيــوب التي 
بنيت من دون ترخيص من الحكومة 

الإسرائيلية في الضفة الغربية. 
وقــال رئيس الوزراء الإســرائيلي 
ايهود أولمــرت الأحــد إن الهدف من 
محادثــات الســلام مــع عبــاس هو 
الوصــول بنهايــة عــام 2008 إلى 
تفاهم بشــأن » المبادئ الأساسية« 
لقيــام دولــة فلســطينية وليــس 
الوصول إلى اتفــاق مكتمل الأركان 

للسلام. 
وأضاف انه ليس متأكدا من إمكانية 
الوصول إلى اتفاق مع الفلسطينيين 
بشــأن القدس.  وقال عباس »نحن 
نعمل بكل جد وبــكل صبر من اجل 
ان يكون عام 2008 هو عام السلام 
وهذا يعني انه لا مجال لتأجيل قضية 
القدس أو قضيــة اللاجئين أو الأمن 

أو الحدود.« 
في ســياق أخر قال مستشار كبير 
أمس الاثنين ان الرئيس الفلسطيني 
محمود عباس لم يوافق على تأجيل 
المحادثــات بشــأن مصيــر القــدس 
نافيا تصريحات بهذا المعنى لايهود 

اولمرت رئيس وزراء إسرائيل. 
وقال اولمرت انــه اتفق والرئيس 
الفلســطيني على تأجيل التفاوض 
بشــأن مســتقبل القدس إلــى آخر 
العمليــة التفاوضية فــي خطوة قد 

وادي مور.
من جهته أشــار الدكتور ســلطان 
المقطري مدير إدارة الترصد الوبائي 
بمكتب الصحة العامة بالحديدة إلى 
عدم وصول أي بلاغ أو شكوى من أي 
منطقة في تهامة بوجود إصابات من 
هذا النوع. موضحاً بأن الإدارة ستوفر 

غداً فريقاً طبياً للتأكد من ذلك.

العميد ركن..
 حملة واســعة بمشــاركة وحدات 

الأمن المركزي وشرطة النجدة .
وأضاف قائلا إن من ضمن المهام 
المناطــة للشــرطة العســكرية في 
ضبــط المخالفين من العســكريين 
للتقاليد العسكرية وكسلطة للضبط 
القضائي تخضع للقرارات القضائية 
الصادرة من القضاء العسكري حيث 
تم توقيــف ) 210 (  مــن المتهمين  
بــوزارة الدفاع منهــم ) 75 ( ضابطاً 
و ) 135 ( عســكرياً ومن المنتسبين 
لــوزارة الداخلية ) 208 ( منهم ) 28 
( ضابطــاً و) 180 ( فــردا والتحقيق 
في أكثر مــن ) 117 ( قضية جنائية 
تتعلــق بالعســكريين خــلال العام 

المنصرم 2007 م .
وأكد قائد الشــرطة العسكرية أن 
عدد السيارات التي تم ضبطها ) 607 
( ســيارات مخالفة ثبــت بعدم حيازة 
من يقود السيارة  للتصاريح بالحركة 
وسيارات مدنية بدون وثائق تتعلق 
بملكيتهــا فــي الســلطات المرورية 

المختصة .
وقــال » لقد تم ضبــط أكثر من ) 
957 ( عســكرياً مــن مختلف الرتب 
لمخالفتهــم  التقاليــد العســكرية 
المتعلقــة بالمنظــر العــام لتقاليد 
العســكرية مثــل عــدم ارتدائهــم 
الزى العســكري او مضغهــم القات 
خــلال تأديــة الواجــب او مزاولة أي 
أعمال تجارية في الأســواق بالبدلة  

العسكرية وغيرها من المخالفات.
الدائــم  الحــرص  الــى  مشــيرا 
لتوجيهــات فخامــة الرئيــس علــي 
 – عبــدالله صالــح – حفظــة الله 
المتعلقــة بضرورة ضبــط ومراقبة 
تهريب المبيدات الحشــرية المهربة 
والتــي تســتخدم لــرش المحاصيل 
الزراعيــة وتلحــق أضــرارا خطيــرة 
بالمواطنيــن الأبرياء حيث قد تمكن 
رجالنا من ضبط قاطرتين في نقطة 
جبل النــار خــلال الأشــهر الماضية 
محملة بالمبيدات الحشرية المهربة 
التــي أكــدت الفحوصــات المخبرية 
لــدى وزارة الزراعــة خطورتها علما 
بــان المتورطيــن بهــذه العمليــة 
عرضــوا على رجال الشــرطة أربعة 
ملاييــن ريــال مقابل عــدم الإبلاغ 
عنهم وإطــلاق القاطرتين المحملة 

بالمبيدات الحشرية المهربة .    

هلال ..
 ,المواقــع العســكرية والحقــوق 
الماليــة«. مضيفــاأن معالجــة هذه 
القضية لــم تتــم إلا بانتــزاع نفوذ 
الذين يســببون مشــاكلها وبشــكل 
ســلبي على المســتضعفين والأقل 
منهــم شــأن«. لافتــا إلــى أن عــدم 
تفهم الناس والصحافة تحديدا إلى 
مدى تعقيد هــذه القضية يزيد من 

تعقيدها.
وأكد وزير الإدارة المحلية إن اللجنة 
المكلفة بحل جميع القضايا الوطنية 
في مختلــف المحافظات ماضية في 
عملها ففيمــا يتعلق بحل مشــاكل 
الأراضــي قال الوزير هــلال إنه من 
ضمــن الخطــوات الســابقة للجنــة 
تــم تمليك أراض لحوالــي )43(ألف 

مواطن. 

اســتنفار كافة الإمكانيــات المتاحة 
محليا وإقليميــا لمواجهة التلوث في 
بيئة اليمن البحرية، من خلال توفير 
المعدات والعناصر البشرية المدربة 
والمؤهلــة فــي إطار تنفيــذ الخطة 

وضمان جاهزيتها للمواجهة. 
ولفت إلــى أن خطــة وزارة النقل 
هــذه تضمنــت وضع آليات مناســبة 
للتنســيق بيــن اليمــن ودول الجوار 
من جهــة، وبيــن الجهات الرســمية 
المعنية في بلادنا والمراكز الإقليمية 
والمنظمات الدولية المتخصصة من 
جهــة أخــرى، وذلك فــي مــا يتعلق 
بتقديم المســاعدات اللازمة لإنجاز 
الخطة، وبما يؤمن تدفق الإمدادات 
المطلوبــة مــن الخبــرات والمــوارد 
التي تتطلبها اليمن لمواجهة التلوث 
البحــري، ومعالجة أضــراره البيئية 

بشكل مناسب. 
من ناحية أخرى أعلن وزير النقل 
خالد إبراهيم الوزير أن الأيام القليلة 
القادمة سوف تشهد إعلان تأسيس 
الشــركة المشــتركة بيــن حكومــة 
الجمهوريــة اليمنية وهيئــة موانئ 
دبي لتطويــر المنطقة الحرة بعدن، 

وإدارة ميناء الحاويات فيها. 
يذكــر أن مجلــس الــوزراء وافق 
في اجتماعه المنعقــد في 5 فبراير 
الجــاري علــى خطــة وزارة النقــل 
)الهيئــة العامــة للشــؤون البحرية( 
الخاصــة بمواجهــة حــوادث التلوث 
النفطي في البيئــة البحرية اليمنية 
بعد مناقشــتها مناقشة مستفيضة 
مــع الجهــات ذات العلاقــة ، وتمثــل 
هــذه الخطــة حلقة وصل أساســية 
تربط اليمن ومؤسســاته المختصة 
بخطط الطوارئ المماثلة لها في دول 
المنطقة والإقليم، إلى جانب كونها 
ســتكون نقطة اتصــال مركزية مع 
مراكز الاستجابة الإقليمية والدولية 
الخاصــة بمواجهــة مخاطــر التلوث 
البحري والمنظمات الدولية المعنية. 

اليوم في البحرين..
بمملكة البحرين«.

  وتناقــش الندوة في يومين عدداً 
من اوراق العمل حيث ســيقدم نائب 
رئيس الاتحاد العام للغرف التجارية 
والصناعيــة رئيــس غرفــة تجــارة 
وصناعــة عــدن ورقــة عمــل حول 
القطــاع الخاص المحلــي –الفرص 

والتحديات.
    كما ستناقش الندوة ورقة عمل 
مقدمة من نائب رئيس الهيئة العامة 
للمناطــق الحــرة رئيــس المنطقة 
الحرة عدن الدكتور محمد الوذن حول 
فرص الاستثمار في المنطقة الحرة 

، بالاضافة الى
ورقــة مقدمة مــن نائــب رئيس 
اللجنة التجارية بغرفة تجارة وصناعة 
حضرموت الدكتور زكريا عبدالرحمن 
بكيــر عن الاســتثمار فــي محافظة 

حضرموت الواقع والطموح .
 الى جانب ورقة عمل حول فرص 
ومزايا الاستثمار في مملكة ا لبحرين 
مقدمة من عبدالرزاق زين العابدين 
الوكيل المســاعد بــوزارة الصناعة 

والتجارة بمملكة البحرين .
    ويشارك في الندوة وفد حكومي 
العامــة  الهيئــة  رئيــس  برئاســة 
للاســتثمار صــلاح محمــد ســعيد 
العطار وعضوية ممثلين عن الغرفة 
التجارية والصناعية والمنطقة الحرة 
ورجال الاعمــال اليمنيين  بالاضافة 
الى مشــاركة اتحاد الغرف التجارية 
والمســتثمرين  الأعمــال  ورجــال 
في البحرين.    يشــار الــى أن حجم 
التبادل التجاري بين اليمن ومملكلة 
البحرين العام الماضــي بلغ مليار و 

❊ عدن / محمد عبدالله اأبورا�س :
ت�شوير / محمد عو�س :

بدأت في محافظة عدن مســاء أمس جلســات المؤتمــر العلمي الرابع 
لأمراض وجراحــة العظام الذي تنظمــه وزارة الصحة العامة والســكان 
ومستشــفى الثورة في صنعاء مع شركات القطاع الخاص ويستمر على 
مدى يومين. بحضور الدكتور / غازي أحمد إسماعيل وكيل وزارة الصحة 
العامة والســكان وأحمد أحمــد الضلاعي وكيل محافظة عدن المســاعد 
والدكتور أحمد قاسم العنسي مدير عام مستشفى الثورة العام بصنعاء 
والدكتور / حســن الطاهر أمين عــام الرابطة العربيــة لجراحة العظام 
والدكتور / عبدالعزيز محمد رئيس جمعية جراحي العظام بدول مجلس 
التعاون الخليجي وعدد كبير من الجراحين وأساتذة الجامعات المتخصصين 
في جراحة العظام في مختلف محافظات الجمهورية وعدد من الجراحين 

في هذا المجال في عدد من البلدان العربية.
وفي الجلســة الافتتاحية للمؤتمر أكد الدكتور / غازي أحمد إســماعيل 
وكيل الوزارة أهمية انعقاد المؤتمر وحرص الوزارة على انعقاده بهدف 
الارتقاء بالمستوى العلمي والمهني للخدمات الطبية المتخصصة, ونقل 
إلى المشــاركين والضيوف تحيات وزير الصحة العامة والسكان الدكتور 

/ عبدالكريم راصع.
وعبر وكيل الوزارة عن الأمل في أن يخرج المؤتمر بما يسهم في إغناء 
وتعميق المعارف حول أحــدث التقنيات المتبعة في مجال جراحة العظام 
وخيارات الحلول, كما حيا بادرة الشــراكة بين وزارة الصحة ومستشفى 

الثورة وشركات القطاع الخاص في الإسهام بالتنمية الصحية.
وكيل المحافظة المساعد الأخ / أحمد الضلاعي من جانبه رحب بانعقاد 
هذا المؤتمر في محافظة عدن, مشــيراً إلى أن عدن دائماً ما تشهد نجاح 
العديد من المؤتمرات العلمية في مختلف المجالات، وتمنى للمشــاركين 
النجاح فــي مؤتمرهم الرابع والخــروج بما يفيد هذه المهنة الإنســانية 

والارتقاء بمستوى العمل فيها لخدمة المواطنين.
كما ألقيت كلمة الدكتور / علي الأبيض بالضيوف المشــاركين متمنياً 
أن يخرج المؤتمر بتوصيات تتماشى مع النهضة العلمية مع التركيز على 

أهمية البحث العلمي وما يحل المشاكل الصحية في بلادنا.
كما ألقيت كلمة الضيوف المشــاركين أكدت على أهمية دعم المراكز 
العلميــة لتدريــب الاختصاصيين من الشــباب فــي هذا المجــال الطبي 

الهام.
هذا ومن المقرر أن يختتم المؤتمر جلســات عمله اليوم ويصدر البيان 

الختامي يلي ذلك انتخاب قيادة جديدة للجمعية.
وكان المؤتمــر الثالث قد عقد في العاصمة صنعاء في أغســطس من 

عام 2006م.

المؤتمر العلمي الرابع لأمراض جراحة 
العظام يبدأ جلسات أعماله في عدن


